
CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE
13 febbraio 2023
VERBALE N. 172

Il Consiglio di Amministrazione del 13 febbraio 2023 convocato il 9 febbraio 2023 con il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione del verbale della seduta precedente;
2. Approvazione della Delibera avente ad oggetto: “Accettazione di donazione di una parete vegetale intelligente

da parte di Verde Profilo S.r.l. da destinare ad una scuola dell’infanzia”;
3. Considerazioni sulla Convenzione tra Istituzione Scuole e Nidi d’Infanzia e Reggio Children S.r.l.;
4. Varie ed eventuali.

Il Consiglio di Amministrazione si è riunito alle ore 18,30.

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

 Gigliola Venturini Presidente 
 Margherita Chiarenza Consigliere
 Cigarini Angelo  Consigliere 
 Paola Campo Consigliere
 Maurizio Pocaforza Consigliere

è inoltre presente 
Nando Rinaldi Direttore 

P.to 1 - Approvazione dei verbali delle sedute precedenti.
La Presidente Venturini saluta i Consiglieri introducendo il punto 1 dell’Odg e chiedendo se ci sono obiezioni in merito al
verbale della seduta precedente, i Consiglieri presenti, non avendo alcun rilievo da opporre, approvano il verbale n.171.

P.to  2 -  Approvazione della  Delibera avente ad oggetto:  “Accettazione di  donazione di  una parete vegetale
intelligente da parte di Verde Profilo S.r.l. da destinare ad una scuola dell’infanzia”. 
La Presidente chiede al Direttore di illustrare il punto in oggetto, il Direttore Rinaldi informa che la scuola dell’infanzia
Anna Frank ha partecipato al concorso di design dprizeKids ed ha vinto il  primo premio che consiste in una parete
vegetale  intelligente  e  nella  sua  installazione.  La  parete  si  configura  come  un  innovativo  giardino  verticale  dalle
dimensioni fisse, perfetto per trasformare, nella massima semplicità e senza necessità di impianti, qualsiasi superficie in
una parete verde viva e autosufficiente, grazie al suo sistema circolare di irrigazione programmabile da smartphone.
Visto il  Regolamento dell'Istituzione,  l'Istituzione può ricorrere a ulteriori  risorse tramite  donazioni,  sponsorizzazioni,
contributi vari, la cui accettazione viene approvata unanimemente dal Consiglio di Amministrazione con R.U.I.C. 1 del
14/02/2023 “Accettazione di donazione di una parete vegetale intelligente da parte di  Verde Profilo S.r.l.  da
destinare ad una scuola dell’infanzia”. 

P.to 4 – Varie ed eventuali.
La Presidente Venturini chiede di anticipare il punto 4 dell’odg, dando innanzitutto comunicazione dei cambi di missione,
come di seguito dettagliato, affinché vengano verbalizzati:
-  per  l’affidamento  ci  una  perizia  tecnica  sull’impianto  idraulico  del  Centro  Internazionale  Loris  Malaguzzi  dalla
MISSIONE 12 alla 01 di Euro 10.000,00.
- per le spese straordinarie di facchinaggio e trasloco del nido d’infanzia Bellelli dalla MISSIONE 04 alla MISSIONE 12 di
Euro 9.500,00.
La perizia che verrà effettuata sull’impianto idraulico del Malaguzzi  è necessaria,  in quanto sono note da tempo le
problematiche legate al riscaldamento che hanno portato la chiusura di metà Centro Internazionale. Il Global Service ha
effettuato una prima stima dell’entità del costo della riparazione con un preventivo di spesa intorno a € 1.000.000,00. La
perizia che l’Istituzione vuole affidare attraverso una manifestazione d’interesse, è necessaria per avere una valutazione
esterna ed il compunto metrico dei lavori che dovrebbero essere effettuati. Il Centro Internazionale è tra gli investimenti
del PNRR 2023-2024 per miglioramento ed efficentamento energetico, ma non per la manutenzione straordinaria tra cui
appunto rientrerebbe la riattivazione dell’impianto di riscaldamento. Sempre per efficentamento energetico sono stati
stanziati € 450.000,00 finalizzati alle 64 strutture (nidi comunali e convenzionati e scuole dell’infanzia comunali e statali)
di  cui  l’Istituzione  ha  la  responsabilità.  Il  Direttore  si  riserva  di  presentare  il  quadro  dei  lavori  al  Consiglio  di
Amministrazione quando questo sarà pronto.

P.to 3 – Considerazioni sulla Convenzione tra Istituzione Scuole e Nidi d’Infanzia e Reggio Children S.r.l.
La Presidente Venturini  rispetto  al  punto in oggetto informa i  presenti  che la bozza della Convenzione con Reggio
Children S.r.l. ha visto un ulteriore lavoro di approfondimento con il Dirigente di Officina Educativa Montagnani, questo
lavoro interno dettagliato ha come finalità quello di chiudere dubbi e incertezze quanto prima. Le questioni principali da
sciogliere sono essenzialmente due: il  rapporto giuridico tra Comune/Istituzione e Reggio Children S.r.l  e  i  rapporti
economici da definire relativi alle prestazioni di servizio e alle royalities sulle attività. Anche in questo caso sono stati fatti



approfondimenti con la Dirigente dell’Area Risorse Benedetti e prossimamente si avrà un incontro con l’avvocato Poli per
avere  un  parere  sull’ipotesi  di  ragionamento  elaborata  dall’Istituzione.  Il  Direttore  specifica  quanto  sia  importante
sciogliere in via definitiva la questione dell’inquadramento giuridico della Convenzione, che a suo parere si configura
nella fattispecie dei contratti  attivi  e che non è soggetto al codice degli  appalti,  ma rientra nei principi  generali  che
governano la PA (economicità/trasparenza/efficienza/pari opportunità/principi dell’art 4. del Dlgs dei contratti pubblici), e
per questo è necessario un confronto con il legale sul tema della concessione esclusiva della S.r.l. in maniera diretta. È
parere della Dirigente Benedetti che la concessione esclusiva in maniera diretta è giustificata dalla natura giuridica della
S.r.l.,  in  particolare  dal  suo  scopo  di  valorizzare  promuovere  e  tutelare  il  Reggio  Emilia  Approach.  Quindi  il
confronto/assenso di un legale è necessario per avvalorare questa posizione. Un ulteriore nodo da sciogliere riguarda le
prestazioni  professionali  svolte,  attraverso  incarichi,  dai  dipendenti  dell’Istituzione  per  attività  formative  in  Italia  e
all’estero, il compenso deve essere definito sia per quanto riguarda la prestazione al dipendente e sia il corrispettivo
all’Istituzione, oltre al compenso delle fee sulle vendite editoriali e delle royalities legate alle mostre e agli atelier. Sempre
la Dirigente Benedetti  propone la composizione di  un gruppo di  lavoro per definire i  costi  di  co-progettazione delle
mostre/libri/documentazione e dell’accoglienza degli study group all’interno delle strutture, così da avere una base di
riferimento aggiornata alla situazione attuale. Il Direttore ricorda che rimane sospeso il punto relativo al Fondo Infanzia
(utili che la S.r.l. ha sempre destinato come sostegno ai nidi e alle scuole dell’infanzia), in quanto essendo una S.r.l
hanno piena facoltà di decidere come utilizzare gli utili e non è detto che siano destinati a tale fondo, quindi sarebbe
necessario  andare ad aggiungere una postilla che la S.r.l.  metta a valore gli  utili  al  Fondo Infanzia.  La Presidente
sottolinea che la S.r.l. è partecipata al 51% dal Comune di Reggio Emilia e che essa trae la sua ragione di esistere dai
nidi e dalle scuole dell’infanzia e che quindi ne giustifica il rapporto esclusivo, anche se l’essere senza a fini di lucro
potrebbe spaventare la S.r.l., ma al tempo stesso Reggio Children è nata per essere un servizio a sostegno del Comune
e non a fini di lucro. La Presidente quindi ricorda i due appuntamenti importanti che si svolgeranno a breve legati a
questo  percorso:  il  primo riguarda  l’incontro di  un  gruppo di  lavoro interno  per  la  valutazione dei  costi  delle  varie
prestazioni e del controllo di gestione; l’altro invece quello della Direzione con il legale per avere conferme rispetto alle
ipotesi avanzate dall’Istituzione. Dopo di ché si dovrebbe essere pronti per andare ad un confronto con Reggio Children,
la quale per altro ha già ricevuto una prima bozza e al momento attuale non ha sollevato particolari problematiche. Per il
Consigliere Cigarini, così procedendo, si va verso l’obiettivo di trovare una situazione chiara e condivisibile per tutti. La
Consigliera Campo pone la domanda su come il  Cda possa essere d’aiuto in una situazione così  tecnica,  visto la
difficoltà della materia, la Presidente ipotizza di scrivere una lettera a firma del Cda alle cariche politiche per mettere in
luce la situazione complessa.

P.to 4 – Varie ed eventuali.
Tornando alle varie il  Direttore Rinaldi  ricorda gli  appuntamenti  legati  al compleanno di Malaguzzi,  tra cui l’incontro
annuale del Network Internazionale che torna in presenza e le iniziative legate alla “Notte dei racconti”.  Il  Direttore
informa che è in corso una verifica sui residui del 2022, al fine di capire se se ci sono delle economie e formulare un
quadro delle disponibilità reali per un eventuale avanzo di amministrazione. Si vuole arrivare ad una proposta di Bilancio
Consuntivo 2022 per passarne all’approvazione e poter usare l’avanzo libero, questo aiuterebbe ad andare a coprire
alcuni capitoli che sono in sofferenza ed ad eventualmente avere delle risorse per lavori di manutenzione. Il Direttore
anticipa che le entrate da rette/tariffazione sono confermate come da previsione,  come pure alcuni  fondi  statali,  si
ipotizza di andare all’approvazione del Bilancio Consuntivo 2022 dal 3 al 6 Aprile.
Non essendoci altre questioni, la Presidente dichiara conclusa la seduta.

La seduta è terminata alle 19,45.
Ha verbalizzato Valentina Scippa

La Presidente

dell'Istituzione Scuole e Nidi d'Infanzia

Gigliola Venturini
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